

# EL DIARIO DE ZARAGOZA

PROTECCIONISTA  
DE LA PRODUCCION NACIONAL

ÓRGANO POLÍTICO LIBERAL-CONSERVADOR DE NOTICIAS Y AVISOS

DEFENSOR  
DE LAS CLASES CONSERVADORAS DEL PAIS

PRECIOS DE SUSCRICIÓN

Redacción y Administración, Coso 61.

PRECIOS DE SUSCRICIÓN

ZARAGOZA.— 3 meses 4 pias. Un número suelto 5 céntimos.  
" 6 " 7.50 " " atrasados 25 "

LA CORRESPONDENCIA SE DIRIGIRÁ AL  
PROPIETARIO Y DIRECTOR

PROVINCIAS... 3 meses 5.50 pias. ESTADOS com-  
ISLA DE CUBA... 3 " 7 " prendidos en la  
FILIPINAS... 3 " 9 " Union postal. 3 meses 12 pias.

D. CARLOS VARA DE AZNAREZ.

†  
**La Señora**  
**Doña María del Pilar Guallart Rocatallada**  
**VIUDA DE D. VICENTE GOMEZ**

*Ha fallecido á las tres de la mañana de ayer, despues de recibir los Santos Sacramentos*

El director espiritual, su hijo D. Mariano, hija política, nieto, hermano, hermanos políticos, sobrinos, primos y ejecutores testamentarios, suplican á sus amigos y relacionados encomienden á Dios el alma de la finada, y se sirvan concurrir hoy á las once menos cuarto de la mañana, á la casa mortuoria, plaza del Reino, núm. 7, para asistir á la conducción del cadáver á la iglesia Metropolitana del Salvador, donde acto continuo se celebrará la misa de entierro, y desde allí se efectuará su acompañamiento al Cementerio de Torrero, de cuyos favores quedarán agradecidos.

El duelo se despide en el Templo.  
No se reparten esquelas. S. suplica al cash. 592 14

## Las declaraciones de Gladstone

La prensa de todos los países viene comentando estos días, las declaraciones hechas por Mr. Gladstone, jefe del partido liberal británico, en el discurso que pronunció al presidir la federación nacional liberal de Manchester.

Mr. Gladstone, es uno de los políticos europeos más activos y aprovecha cuantas ocasiones se le presentan, para dar pública cuenta de sus impresiones, respecto á la política interior y exterior de Inglaterra.

Al presidir la federación nacional de Manchester, se le presentó una de esas ocasiones, y la aprovechó como siempre con satisfacción.

El leader del partido liberal británico, al contestar á los discursos que le dirigieron los delegados de las circunscripciones que asistieron á la Asamblea de Manchester, pronunció una verdadera allocución política.

En ella, dando pruebas Mr. Gladstone de poseer una habilísima táctica trató con suma moderación al actual gobierno conservador, estimando que la oposición debe siempre guardar las debidas consideraciones al ministerio y no dar intencionadamente una torcida interpretación á los actos que realice dentro de las leyes nacionales.

Este es el principio, dijo, que ha guiado á la oposición durante los tres últimos años, añadiendo que la oposición cree además reconocer en la acción del actual Gobierno conservador una tendencia de aproximación hacia los mejores principios de la política inglesa.

Una sola cosa censuró, sin embargo. Dijo que sentía y lamentaba que el marqués de Salisbury se haya reservado para sí, además de la presidencia del Gabinete británico, la cartera de Negocios extranjeros.

Con referencia á la política extranjera declaró Gladstone, que había llegado para el partido liberal la hora de ejercer la misma vigilancia que desde 1876 á 1880.

La vieja cuestión del Imperio turco, dijo el orador se presenta de nuevo para distraer la atención de todos los gobiernos europeos.

Los sucesos de Creta dan lugar á un general descontento, mientras que en Armenia ocurren cosas que Inglaterra no puede en manera alguna, mirarlas con indiferencia.

Dijo también el orador que no quería con estas cuestiones, criticar prematuramente al gobierno, porque sabía las dificultades que hay siempre al tratar con un país como Turquía.

Entrando por fin en el estudio de la política interior, declaró Gladstone que las últimas elecciones parciales hacían presagiar un futuro triunfo para el par-

tido liberal, en las próximas elecciones para diputados.

Según Gladstone la próxima legislatura deberá ocuparse de estas tres importantes cuestiones.

1.ª Reforma del actual sistema del censo electoral.

2.ª Reforma de la legislación que regula la propiedad y el desarrollo de la autonomía administrativa.

3.ª Arreglo de las cuestiones relativas á las viviendas de obreros.

Como se ve, Gladstone hizo una verdadera exposición de su programa como si estuviese próximo á alcanzar el poder, cosa que á juzgar por lo que afirman los diarios de Londres, está muy lejana, pues á la Reina Victoria han disgustado muchísimo las declaraciones y promesas de aquel hombre público.

S.

## Carta de Madrid

(De nuestro corresponsal)

13 de Diciembre de 1889

Apesar de los anuncios que ayer se hacían, hoy se ha celebrado el acostumbrado Consejo en la secretaría del ministerio de Estado, sin que, al decir del señor Sagasta, haya surgido ningún incidente relacionado con la cuestión de crisis.

Indudablemente los ministros liberales, cuando la ventura les conduce al desempeño de una cartera, no encuentran nunca razón justificada para abandonarla, y aunque en un momento de apuro y cuando se ven con el agua al cuello, dicen en pleno salón de conferencias ¡yo no quiero ser más ministro! al siguiente día ya no existe nada de lo dicho, y con el mayor descaro dicen: «No he pensado jamás en abandonar la cartera.»

De esta suerte, no hay crisis posible, aunque como en la situación presente se halla ocupado el banco azul por ocho cadáveres, á quienes el señor Sagasta, no omite medio de buscarles sustitutos.

Pero como á nosotros nos tiene completamente tranquilos las vicisitudes porque van pasando los ministros liberales, los dejamos abandonados á sus propias fuerzas confiados en que no está lejano el plazo en que ha de sucumbir la política liberal.

El asunto más importante de que los consejeros se han ocupado en el consejo de hoy, ha sido el relativo al nombramiento de los nuevos alcaldes.

El gobierno queriendo dar pruebas de excesiva democracia, ha acordado que los respectivos Ayuntamientos tengan la facultad de nombrar sus alcaldes, pero se han cuidado mucho de reservarse el derecho de hacerlo de real orden cuando ocurran casos de dudas.

Esto como á primera vista se comprenderá resultará que el Gobierno nombrará

casi 49 alcaldes de capitales de provincias.

—En el salón de conferencias del Congreso han continuado esta tarde las conferencias relacionadas con la concordia del partido liberal. El señor Navarro Rodrigo conferenció con los señores Gamazo y Maura, y el señor Moret lo hizo con el señor Montero Ríos.

Como resultado de estas entrevistas y las celebradas anteriormente por otras personas importantes de la fusión, resulta que Gamazo es el único que se halla en actitud conciliadora, pero pidiendo como recompensa la luna.

El general Cassola y Lopez Dominguez han retrocedido en el camino de las inteligencias ante la imposibilidad de concederles el señor Sagasta las carteras, cargos públicos, actas de diputados y senadores y otras pequeñeces que piden.—Todo esto lo hacen como comprenderán nuestros lectores en beneficio del país.

Las negociaciones con los señores Romero y Martos considéranse fracasadas ante la actitud hostil en que se ha colocado la mayoría.

La comisión que se nombrará para informar sobre los hechos denunciados por el general Pezuela, la formarán catorce senadores dos por cada sección.

Como resultado de esto, el señor ministro de Marina queda bajo el peso de un voto de censura aunque otra cosa crea el gobierno y la mayoría de la alta Cámara.

—En el Congreso ha continuado la interpelación del señor Azcárate sobre asuntos municipales, siguiendo los discursos agresivos y las denuncias sobre irregularidades cometidas en el municipio de Madrid. En la rectificación el señor García Alix ha estado enérgico contra el gobierno.

—Continúa afirmándose que el sábado próximo suspenderanse las sesiones en ambas Cámaras; Suyo afectísimo,

M.

## Política recreativa

El señor Castelar ha hecho una nueva é importante declaración: la de que el señor Sagasta es insustituible como presidente del Consejo y como guapo.

Cada vez que D. Emilio lanza á los vientos de la publicidad una de sus profundas sentencias, el país se conmueve, las prensas gimen y los fusionistas se abrazan unos á otros, porque creen de buena fe que no se les va á acabar nunca la pitanza.

Ven en D. Emilio á su nodriza cariñosa, y no van desacertados.

D. Emilio se levanta todas las mañanas con el propósito de defender la alimentación de Mansi y demás crustáceos fusionistas; esta es una de sus principales misiones en la tierra. Despues de saludar al nuevo día con un gorjeo, en su calidad de ave canora, se pone el bañín, se calza las babuchas y espera que los políticos vayan á consultarle, para poder decir solemnemente.

—El partido fusionista debe reinar en España por varias razones: la primera, porque Sagasta es muy simpático, y la segunda, por que yo voy muy augusto en el machito.

La fusión tiene en D. Emilio un auxiliar poderoso. Así es que en cuanto circula por ahí la noticia de que el republicano gubernamental está disgustado, ya no saben qué hacerse los fusionistas, y hay hombre que va todas las mañanas á enterarse de cómo ha pasado la noche D. Emilio.

—¿Qué tal? pregunta al ayuda de cámara.

—Así, así.

—¿Ha tosido?

—Un poco.

—¿Mal?

—No ha querido tomar el chocolate.

—¡Malísimo! cuando no come, es señal de que está dominado por alg un disgusto. Puede que no le haya gustado el discurso del ministro de Marina. ¿No a oído usted algo?

—Lo único que le he oído decir es que no está conforme con el gabán de Alonso Martínez. Dice que son demasiadas pieles para un burgalés.

—¡Demonio! Pues esta es una contrariedad con la que no contamos. Procure usted sorprender sus pensamientos. Es preciso que sepamos día por día qué opinión es la suya res-

pecto de la marcha de los asuntos, y si sigue teniendo á Becerra por evangelista ultramarino que ha venido al mundo á salvarnos á todos. El día que nos falte la protección de D. Emilio, tendremos que renunciar á todo.

El mismo Sagasta procura, por todos los medios imaginables, conservar la benevolencia del gran orador, y en cuanto le vé triste ya está preguntándole:

—¿Tiene usted algún resentimiento con nosotros? No nos oculte usted nada. ¿Qué desea usted? ¿Quiere usted que hagamos una ley declarando negro á Salmerón? ¿Quiere usted que consideremos á Pi como costal de paja? ¿Quiere usted que amenicemos su existencia con algún recreo lícito? ¿Quiere usted que haga juegos de manos Capdepont, ó que dé el doble salto mortal Cándido Martínez?

D. Emilio no abusa de las circunstancias, y se limita á repartir dones en la provincia de Huesca, no sin decir á los favorecidos, para que no tengan reparo:

—Ahí van esas mercedes que os otorga un gobierno monárquico; pero acallad vuestras conciencias republicanas y admitid el obsequio, que en el tomar no hay engaño.

Bien dice D. Emilio cuando dice que el señor Sagasta no debe ser sustituido, y bien hace á su vez el señor Sagasta en conservar la benevolencia del jefe posibilista. La cohesión entre ambos, produce bienes sin cuento en este país de concejales y otras plagas.

Y si dura mucho el gobierno de la fusión, escudado y defendido por el tribuno insigne, dentro de poco habrán cesado todos los sinsabores y todas las amarguras.

Porque nos habremos muerto de hambre los contribuyentes.

(De Las Ocurrencias.)

## La prensa local de anoche

El colegio notarial de Zaragoza celebró ayer en la iglesia de San Pablo, la festividad de su patrona Santa Lucía.

La orquesta ejecutó la bonita misa del maestro Ledesma, el afligridado gradual de Viscasillas, y el notable ofertorio del maestro Lozano.

Del sermón, que fué notabilísimo, estaba encargado el eloquente canónigo lectoral señor Aranaz.

—La cofradía de Nuestra Señora de los Angeles, establecida canónicamente en la iglesia de Jerusalem, ha dispuesto la celebración de dos misas todos los días festivos en el altar de su titular que se halla en el mismo templo.

Las horas en que se dirán serán á las nueve y media y diez y media, desde el 14 de Septiembre á 2 de Mayo, y á las 8 y media y nueve y media, desde el 3 de Mayo al 13 de Septiembre, ambos inclusive. También expondrá los domingos y días festivos y en algunas otras solemnidades el Sacramento en el altar mayor antes de la primera misa, y se celebrará una diaria en el templo donde se hallen las Cuarenta horas.

—La enfermedad la *palera*, de cuya existencia dimos cuenta nosotros, preocupa á las autoridades, á juzgar por estas frases de un colega local:

«Habiendo llegado á conocimiento de la alcaldía que en algunos establos de vacas se había presentado la enfermedad titulada la *palera*, ha mandado proceder á un reconocimiento facultativo, en vista del cual se han tomado las medidas oportunas para evitar la propagación del contagio y se ha dispuesto inutilizar la leche de las vacas atacadas.»

—Terminaremos esta sección con una noticia agrícola.

De Villafeliche escriben á la *Revista vinícola* lo siguiente:

«La cosecha de vino ha resultado unas tres cuartas partes de lo que pudiera llamarse ordinaria, pero en cambio las clases son inmejorables, tanto en color como en fuerza alcohólica.

Pequeñas partidas han podido hacer los comisionistas á 30 pesetas alquex, pues los cosecheros pretenden á 33 y 35, sin perder la esperanza de obtener hasta las 40 pesetas.»





## Asuntos de Aragón

El mes de Marzo se nos anticipó este año, á juzgar por el fuerte vendabal que reina desde hace tres días, vendabal, que además de ser frío, es en extremo molesto.

El tiempo continúa inclinado á los vendabales; pues en el cielo aparecían anoche muchas nubes rojizas, que son siempranunciadoras del viento.

—Según dice nuestro estimado colega de Huesca *El Norte de Aragón*, ya ha comenzado la recolección de la oliva en algunas localidades de aquella provincia.

Los labradores, que creían compensar con el fruto del olivo las pérdidas de otras cosechas, ven nuevamente defraudadas sus esperanzas, pues apenas se recolectará la cuarta parte de lo que se esperaba, viéndose obligados este invierno á recurrir al préstamo para sufragar sus necesidades.

Los que han dado comienzo á la poda de las vides, observan que la madera no sale muy perfecta, especialmente en los terrenos hondos y en los que fueron muy castigados por el mildew, si este año son nuevamente atacadas las viñas por tan terrible plaga, es creencia general que morirán muchas plantas.

En cuanto á los cereales, los sembrados tempranos han nacido bien; lo que se sembró después, se halla sin nacer porque los fríos intensos que han sobrevenido han impedido la germinación de la semilla, endureciendo y enfriando tierras.

—Dicen los periódicos de Huesca que aquella Diputación provincial trata de adquirir sulfato de cobre para la próxima campaña contra el «mildew», mediante concurso, á semejanza de lo verificado por la de Zaragoza, con el fin de adquirir el que resulte más puro y más barato, y distribuirlo al precio de coste, entre los labradores que lo pidan, que seguramente serán muchos con la dura lección que este año han recibido.

## Ayuntamiento

Nuestros concejales quieren que se les llame cualquier cosa pero no perezosos. Y en los últimos tiempos de existencia administrativa se dedican á asistir puntualmente á las sesiones.

A la vejez viruelas.

La sesión de ayer comenzó á las cuatro y cuarto de la tarde bajo la presidencia del señor Varanda.

Pasó á la alcaldía un oficio del señor Allustante dando cuenta de la reclamación hecha por el señor Ostalé, por haber aquél concedido un toro más en la corrida del 20 de Octubre.

Quedaron sobre la mesa un dictamen informando el expediente incoado por abusos cometidos en el cementerio de Torrero; otro para que se destine una subvención al arreglo del camino que desde Cogullada conduce á San Juan de Monzarifar; y otro proponiendo la renovación de la mitad de los vocales de la junta inspectora del censo electoral para diputados.

Y después fueron aprobadas sin discusión: un dictamen para que se arregle la cocina de la Casa-Amparo; otro proponiendo se facilite local para casa cuartel de la guardia civil; otro sobre construcción de trajes á los porteros del Municipio; otro disponiendo se entarime el pavimento de la escuela de párvulos de la Victoria; otro sobre el expediente de suscripción de sebo en el matadero; otro pidiendo autorización para arreglar lo referente á suministro de víveres á los reclusos de la cárcel; otro autorizando á Mariano Periz para poner al servicio coches mortuorios; otro concediendo al marqués de Montemuro terreno para un panteón en el Cementerio; otro autorizando para practicar obras en su casa á D. Luis Polo; otro prorogando hasta el día primero el plazo para presentar la liquidación de las papeletas de la uva; otro encabezando á varias tiendas del extraradio; otro autorizando á D. José Pastor para practicar obras; y otro pidiendo se admitan proposiciones para rajar la leña de la Casa-Amparo.

Pasaron varias mociones á la sección correspondiente.

El señor Dulong denunció á un dependiente de consumos, por registrar á uno indebidamente.

Del asunto nos ocupamos en lugar aparte.

Y comenzaron las peticiones.

El señor Gimeno León pidió que se hagan uniformes á los empleados de consumos, y que se desempeñee la calle de las Escuelas Pías.

Y el señor Alfonso denunció el mal estado de algunas calles.

A todo esto los concejales se habían ausentado, y no estando número suficiente, se levantó la sesión.

Eran las cinco y cuarto.

## Sección oficial

**Ultramar.**—Real orden aprobatoria de los resúmenes de presupuestos de ingresos y gastos provinciales y municipales de Filipinas para el año 1890.

**Hacienda.**—Reales decretos sobre movimiento del personal.

—Otro autorizando al ministro de la Gobernación, por enfermedad del de Hacienda, para presentar á las Cortes un proyecto de ley sobre concesión de un suplemento de crédito para reorganizar la planta del Consejo de Estado.

—Otro id. id. id. para presentar á las Cortes un proyecto de ley sobre aprobación de un inédito extraordinario destinado á satisfacer los intereses y amortización del capital que ha de invertirse en la adquisición de una casa en Berlín para la Embajada de España.

—**Gracia y Justicia.**—Reales decretos sobre movimiento del personal.

## Lo que pasa en provincias

Un agente del célebre arqueólogo monsiur Scheliemann se propone visitar las provincias de Málaga, Córdoba y Granada, con objeto de comprar, si existen, objetos descubiertos recientemente, y que pertenezcan á la época de la dominación de los romanos.

—Un nuevo atentado se ha cometido en la plaza de Melilla.

Al anochecer del día 22 de Noviembre salieron unos cuantos moros embriagados, á pesar de que el Korán les prohíbe emborracharse, y dentro del territorio español, en el punto conocido por las Guarreras, donde unos cuantos trabajadores españoles tenían en las pocilgas los cerdos que estaban cebando, se entretuvieron en matar todo el ganado de cerda con las gummies de que iban provistos.

—En Málaga se produjo el otro día una gran alarma á consecuencia de un fuerte estampido ocurrido en la fábrica de la Aurora, propiedad del señor Larios, circulando en seguida el rumor de que la máquina había estallado.

Un inmenso gentío, que se calcula en más de 8.000 personas, acudió al sitio donde se suponía la catástrofe, corriendo las versiones más estupendas del hecho.

Al fin pudo averiguarse que todo se había reducido á la explosión de un bombín, sin que hubiera que lamentar desgracia alguna, con lo que se tranquilizó la gente, dispersándose en pocos momentos los grupos que se habían formado.

—En la madrugada del domingo fué muerto violentamente en Jerez, por un individuo llamado Argüi, otro que se apellidaba Vega, y era oficial de albañil.

Este recibió una puñalada en la ingle que le dejó sin vida.

El agresor fué preso inmediatamente. La hoja del cuchillo con que se llevó á cabo el crimen tenía, según parece, la friolera de 24 pulgadas.

—Dos sujetos, arrieros de profesión, iban días atrás por el camino del Rio, en la vega de Motril, conduciendo sus respectivas caballerías, cargadas de estiércol, cuando por pura broma uno de ellos sacó una pistola y disparó un tiro á su compañero, que cayó á tierra mortalmente herido, hasta el punto que se desconfía de poder salvarle la vida.

—Según dice un periódico de Cartagena, un industrial de aquella población va á establecer en algunos sitios públicos de la misma unos aparatos sumamente ingeniosos.

Se trata de un mecanismo muy parecido á las básicas automáticas, y que desempeña el papel de cámara fotográfica depositando en su interior un *perro chico*.

No hay más que pararse sobre una plataforma que está delante de la máquina, dejar caer la moneda y mirar durante algunos segundos hacia el objetivo de la cámara. Automáticamente queda en descubierta la lente y vuelve á ocultarse, se desarrolla la imagen, y al cabo de tres minutos sale el retrato.

—Se han recibido en San Sebastián noticias del vapor de pesca, cuyo paradero se ignoraba.

Parece que el *Mamelena* núm. 8, que este es el nombre del vapor, poco después de zarpar el jueves de aquel puerto, tuvo un desarrago en la brújula, y efecto de la densa niebla perdió su rumbo y anduvo navegando sin poder orientarse durante tres días.

Sus tripulantes dicen que creían haber llegado hasta cerca de las costas de Inglaterra, y que cuando todos se creyeron ya desamparados y perdida toda esperanza, despejóse el tiempo de la densísima niebla reinante, logrando orientarse y hacer rumbo á sus habituales casas pesqueras.

Por fin, el lunes se avistó el *Mamelena*, núm. 8, con la escuadrilla de vapor pesquero donostiarrá, siendo saludado por los tripulantes de esta con verdadero júbilo.

El *Mamelena* núm. 8, habrá regresado ayer probablemente á San Sebastián.

—En el fondo de una de las zanjas que se están abriendo en Pamplona para construir el alcantarillado de los terrenos destinados al ensanche de la población, y como á unos tres metros de profundidad, los picos de los trabajadores ocupados en la excavación han tropezado con algunos restos de las antiguas murallas de Pamplona, en perfecto estado de conservación.

—En Sestao ha sido detenida una mujer como expendedora de moneda falsa, ocupándosele varias monedas de una y dos pesetas falsas.

—Yendo en Bilbao por el barrio de la Peña un matrimonio y un cuñado del marido, que regresaban del trabajo, se suscitó entre los tres una acalorada cuestión.

Ignórase lo que después ocurriría; ello fué que el cuñado, sacando una navaja, infirió á la mujer una herida grave en el vientre, y que á continuación la emprendió con su cuñado, que salió en defensa de su esposa, al que también hirió gravemente.

El agresor fué detenido, ocupándosele el arma con que cometió el delito.

—Cálculase en unas 9.000 personas las que actualmente se encuentran en la Coruña con afecciones gastrointestinales.

—Ayer se verificó en Palencia una reunión para tratar de la instalación del alumbrado eléctrico en aquella ciudad.

—En el piso tercero de una casa de la calle de Tallers, en Barcelona, ocurrió ayer una explosión de gas, resultando dos heridos, uno de bastante gravedad.

## Perfumería de Fortis, Alfonso I, 27

JABÓN WANLOO

### GRAN EXITO PARISIEN

El mejor jabón de tocador conocido. Jabon Jockey-Club, Muselina, Princesa, Hlang-Hlang, Yema de huevo, etc., etc. Depósito en Zaragoza, Alfonso I, 27. 552

## Crónica del día

.. A las nueve de la mañana de ayer se celebró en el Castillo de la Aljefaría, un Consejo de Guerra ordinario para ver y fallar la causa seguida contra el paisano Fulgencio Saura por supuesto delito de insulto de obra á la fuerza armada.

El fiscal comandante don Ricardo Ferrado ha pedido para el acusado la pena de prisión correccional y accesorias.

La defensa estuvo á cargo del joven abogado y catedrático de la Escuela de Comercio don Rafael Pamplona, que si no estamos mal informados, es el primer abogado que ha informado en esta capital ante Tribunal de Guerra, y en un brillante discurso ha sostenido razonadamente, que proceda la absolución para su defendido, por considerar que el hecho de autos no reviste carácter de criminalidad.

.. Según costumbre el martes último y ayer viernes se celebró sesión en la academia jurídico práctica aragonesa; en la primera usó de la palabra el aprovechado joven D. Santiago Baselga, leyendo un bonito discurso que fué escuchado con agrado y aplaudido al terminar. En la segunda se leyeron varios trabajos prácticos; de asuntos criminales los señores Marín y Madroñero y varios escritos de un pleito del señor S. to.

.. Los beneficios del público prueba bien á la empresa del teatro Príncipe.

Anoche hubo buena entrada en las dos secciones y *Nicolas Plato del día*, *El fuego de San Telmo* y *Apuntes al natural*,

obtuvieron aplausos. En esta última obra la señora Vedia y la señora Martínez (C.) se agarraron tan al natural que resultó el apunte de la noche.

Hoy beneficio de la primera actriz señorita Martínez. Además de *Crisálida* y *Mariposa* del inmortel García Gutierr. y de *Perros y gatos* de Extremera, se estrenará un apropósito de los señores Bermejo y Perez Soriano titulado *En busca de un artista*.

Lleno completo.

.. La conferencia que el viernes próximo tendrá lugar en el Casino Mercantil, está á cargo del ilustrado catedrático de la Universidad señor marqués de Valleameno.

Se ignora el tema que desarrollará en su peroración.

.. La industria de Zaragoza está de enhorabuena.

El eminente guitarrista señor Giménez Manjón, ha adquirido para su uso, una guitarra construida por Basilio Marín de esta ciudad.

La elección del afamado artista prueba bien á las claras la bondad del instrumento y es patente honrosa para el señor Marín.

.. En la administración de arbitrios del Ayuntamiento queda abierto el pago del cánón que para las concesiones de agua regirá en el año 1890.

Los interesados deben acudir á pagar antes de incurrir en el apremio correspondiente.

.. En los fielatos de consumos fueron recaudadas ayer 3.023 pesetas y un céntimo.

.. El señor Dulong dijo ayer en la sesión del Ayuntamiento que un dependiente de consumos había obligado á desnudarse á un joven que estaba en la casetta de las obras del nuevo puente de hierro.

Dicha la cosa así tan descarnada, parece como que hay algo de atropello y arbitrariedad, pero explicados los antecedentes esa idea desaparece.

Competentemente autorizados, podemos decir que el hecho ocurrió del siguiente modo:

En la tarde de ayer marchaban por la ronda tres jóvenes que infundieron sospechas á los individuos del resguardo, uno de los cuales les siguió.

Al notar la vigilancia de que eran objeto, dos de los jóvenes se retiraron y el tercero siguió su camino deteniéndose en las obras del puente.

Allí llegó el dependiente de consumos, invitando al joven á que entrara en el fiolato de la puerta del Sol distante de allí unos cuantos pasos.

El joven se resistió, y entonces el dependiente le dijo:

«Pues tendré que reconocerle á usted aquí mismo.»

Y así lo hizo. El joven armó un fuerte escándalo, que cortó la presencia del jefe señor Alegria.

Llegaron los otros dos jóvenes, y resultó que según confesión propia han en cargado goma á Paris para hacerse unos chalecos dobles, pero no pensaban dedicarse al matute.

Esta es la verdad de lo sucedido.

.. A las tres de la madrugada de ayer falleció después de recibir los Santos Sacramentos, la respetable señora doña María del Pilar Guallart y Rocatalada, viuda de Gomez y madre del concejal electo nuestro querido amigo D. Mariano.

Las prendas que adornaban á la finada hacen más sensible la muerte por la que damos el pésame más sentido á la familia.

Hoy á las once menos cuarto tendrá lugar la conducción del cadáver.

.. Mañana á las cinco se reunirán en los salones del Centro Mercantil los comerciantes y comisionistas con objeto de discutir la constitución de los gremios.

.. Hoy á las once tendrá lugar la subasta de las obras que han de practicarse para ensanchar los andenes del puente de Huerva.

La mejora es necesaria y urge realizarla en plazo breve.

.. Se habla de una combinación de delegados de Hacienda.

Y se dice que practican activas gestiones para ocupar la de esta provincia, el que actualmente está en Toledo, y un funcionario que hace algunos años ocupó el mismo puesto en Zaragoza.

.. Los salones del Sport-Club se vieron anteanoche muy concurridos, obteniendo grandes aplausos el artista monsiur William que practicó sus arriesgadas é inverosímiles ejercicios.



Es desesperado el estado de nuestro respetable amigo don Anselmo Pamplona. Quiera el cielo concederle alguna mejoría.

En la iglesia de San Ildefonso se están practicando algunas reformas.

Ayer pudo ya abandonar el lecho el gobernador civil de la provincia. Celebramos la mejoría.

Efecto de la dolencia no pudieron algunos fusionistas caracterizados que le visitaron, tratar extensamente la cuestión de reorganización del partido.

Probablemente hoy tendrán lugar la reunión anunciada.

Según noticias recibidas en el Gobierno civil, en algunos pueblos de la provincia se han presentado varios casos de sarampión.

Como nuestros lectores saben, el eminente maestro compositor señor Olleta se encuentra en Madrid con objeto de dirigir la ejecución de su gran misa de Requiem que se cantará en la iglesia de San Antonio de los Alemanes, en los funerales que la Hermandad del Refugio de Madrid, costea á la memoria de su presidente que fué excelentísimo señor marqués de Santa Cruz de Mudela.

El efecto causado por los ensayos ha sido tan sorprendente que en la ejecución de la misa tomará parte además la orquesta del teatro Real, cantará el eminente Gayarre, y se tocará un número de arpas que para nosotros es desconocido.

La hermandad del Refugio ha propuesto veinticinco mil pesetas para gastos de orquesta.

Será, pues, un triunfo para el modesto y eminente maestro, y una gloria para Aragón su país natal.

Después de lucidos ejercicios obtuvo anteayer el grado de Licenciado en Derecho civil y canónico, nuestro particular amigo don Julián Nougues Subirá, que ha hecho sus estudios en dos años. Felicitamos al señor Nougues.

Es el caso que á las administraciones subalternas se les dotó de cajas para guardar caudales.

Pero hasta la fecha resultan inservibles porque no se les ha explicado el mecanismo para abrirlas, haciéndose preciso que un individuo se encargue de enseñarlas.

Ha quedado satisfactoriamente zanjada la cuestión pendiente entre dos diputados provinciales.

Hoy tendrán lugar bailes públicos en algunos teatros:

Ayer se incendiaron dos chimeneas.

Ha sido detenido un sujeto, autor de un hurto de ropas en la casa donde servía.

La niña María del Pilar Berriz y Ochoa, ha subido á la gloria.

El justo dolor de su padre puede hallar lenitivo en la parte que sus muchos amigos toman en la pena.

Entre los gremios de todas las provincias de España es general el sentimiento de protesta contra el proyecto de ley de reforma de la contribución industrial. Tan unánime, tan calurosa es esta manifestación, que entre muchos de ellos ha prosperado y se ha abierto campo la idea de llevar á cabo públicas é imponentes manifestaciones de desagrado, cerrando los establecimientos en un día dado.

Las sociedades mercantiles y las Cámaras de comercio figuran á la cabeza de este movimiento de protesta, y muchas de ellas han anunciado ya á la corte de delegados que habrán de representarlas en la junta magna que dentro de breves días se verificará en el círculo de la Unión Mercantil.

Como se vé, el proyecto de ley que en mal hora presentará á las Cortes el señor ministro de Hacienda, ha encontrado por parte de aquellas clases á quienes se trata de hacerle extensivo, ruda y enérgica oposición.

Ayer falleció el señor D. Domingo Clemente.

Damos á la familia el pésame más sentido.

Higiene del tiempo.—Sigue avanzando la estación y arreciando los frios.

Volvemos á insistir en que la alimentación sea más abundante y substancial, y en el que el té, café y los alcohólicos de buena calidad pueden usarse sin exageración.

El trabajo activo es sumamente beneficioso en la estación que vamos entrando, pero debemos recomendar á las personas que se dedica á los mentales que no olvi-

den que estos, para producirse fácilmente y no perjudiquen al organismo, deben alternarse con los ejercicios musculares.

El sueño debe ser siete horas en los individuos sanos, y de ocho á nueve en los débiles y enfermizos, cuidando de abrigarse bien cuando se duerme.

Eviten la humedad, por medio de ropas y calzado convenientes, las personas sanas, y las enfermas y débiles que no se expongan jamás á ella, sobre todo al anocheecer y por la mañana temprano.

En Italia estudian todos los institutos enológicos el medio de concentrar el mosto del vino de manera que en pequeño volumen se consiga una gran masa de vino que podrá hacerse cuando se quiera, lo mismo que se logra concentrar la leche guardándola en botes herméticamente cerrados, usándose cuando se necesite para todas las aplicaciones de dicho líquido.

Los últimos experimentos parece ser que se han hecho con el aparato destinado á la fabricación del ácido tarárico, y los resultados han sido muy satisfactorios, correspondiendo el triunfo al director de la escuela enológica de Avelino señor Carlucci.

Señalamientos para el día 17.

Criminal.—Pina.—A. P., por disparo.

Juicio oral.—Ponente, señor Maroto.—Defensor, señor Palomar.

Sos.—M. J., por desobediencia.—Juicio oral.—Ponente, señor Martí.—Defensor, señor Escosura.

Necrología del 13. Vicenta Navarro, 79 años, San Pablo 135; Ceferino Alcolado, 66, penal de San José; Pablo Romero, 61, Cadena 7; Francisco Lasiera, 84, San Blas 7.

La Limonada purgante en polvo de Armissén, es el más suave, agradable y útil de los purgantes y aun el más económico, pues de una caja que vale seis reales pueden prepararse seis purgas. Se vende en la Farmacia de Armissén, plaza del Pueblo, 5, y principales farmacias.

### Las mayores autoridades médicas lo prefieren á todo otro similar

(Desconfiar de las imitaciones)

El Excmo. Sr. Dr. Don José Eugenio Olavide, Médico del Hospital de San Juan de Dios en Madrid, etc., etc., certifica: Haber usado la Emulsión Scott en el tratamiento de las dermatosis escrofulosas benignas y en el lupus, con resultados más ventajosos que con el aceite de hígado de bacalao.

También me ha dado buenos resultados en la escrofula ósea, con ó sin caries en los huesos.

Madrid 15 Enero 1886. Dr. JOSE EUGENIO OLAVIDE

La vida entabla en invierno una lucha tenaz con la inelencuencia del tiempo. Esta le roba el calor. El Jarabe de Clement devulve á los enfermos el calor y la vida.

La anemia, colores pálidos, inapetencia, histerismo, debilidad general, propensión al aborto y gastralgias crónicas se curan rápidamente con las Píldoras Restauradoras Formiguera.

### Alcance Telegráfico Nacional y Extranjero

Falsificación

BUDAPEST 13, (11 mañana).—Se ha descubierto una importante falsificación de obligaciones del Estado.

Hay detenidos dos altos funcionarios de Hacienda.

Las tarifas

ROMA 13, (12 tarde).—La Cámara ha aprobado la supresión de la tarifa diferencial, que tanto ha de mejorar las relaciones comerciales con Francia.

En Austria

VIENA 13, (11 mañana).—Háblase mucho de próxima crisis ministerial, añadiendo que el emperador trabaja activamente para evitarla, por creerla peligrosa para la paz del imperio.

Las huelgas

BERLIN 13 (10 mañana).—Las huelgas aumentan diariamente en este imperio, temiéndose estalle una huelga general de obreros antes de terminar el año actual.

El gobierno se halla tan preocupado, que hoy se reunirán en Consejo los ministros para acordar lo que tienda más directamente á la sofocación de esas huelgas.

Banco Católico

ROMA 13 (9 mañana).—Carece en absoluto de fundamento la noticia circulada

por algunos periódicos de que se proyecte crear un Banco católico en América.

En Suiza

BERNA 13 (9 mañana).—La asamblea federal ha nombrado presidente del Consejo federal á Mr. Ruchonnet, por 149 votos y vicepresidente por 154 á Mr. Welti.

En Inglaterra

LONDRES 13 (8 mañana vía de Bilbao).—Las huelgas han tomado tal incremento que el gobierno se ha visto obligado á tomar militarmente los puntos más estratégicos de esta ciudad ante el temor de que los huelguistas pretendan alterar el orden público.

La influenza

BERLIN 13 (11 mañana).—La influenza ha adquirido gran desarrollo en esta capital donde pasan de 10.000 los atacados de esa enfermedad.

Se están habilitando grandes locales, para que sirvan de hospital á los pobres.

Atazamientos

ROMA 13 (10 mañana).—Su Santidad León XII ha aplazado para después de las Pascuas el Consistorio que había de celebrarse el día 18 del actual, por no haberse recibido todavía los documentos de algunos obispos extranjeros que debían ser preconizados.

Madrid 13, 8 noche.—(N.º 1343)

En un pasillo del Congreso conferenciaron esta tarde detenidamente los señores Gamazo, Lopez Mora y Belmez (este último de Córdoba) acerca de la explosión ocurrida en la mina denominada Santa Elisa.—M.

Madrid 13, 8 noche.—(N.º 1344)

De la mina Santa Elisa van ya extraídos quince heridos. Ignórase el número de muertos. En Legada (Oviedo) descarriló un tren de mercancías.—M.

Madrid 13, 8 noche.—(N.º 1345)

El descarrilamiento ha causado que la línea se halle interpretada. Se encuentra detenido el correo. Está herido un mozo de estación.—M.

### SENADO

Madrid 13, 8 noche.—(N.º 1346)

Senado.—Contestando á una pregunta formulada por el senador señor Cuesta y Santiago, ha declarado el ministro de Gracia y Justicia que no era cierto se hiciera en Algeciras contrabando de trigos.—M.

Madrid 13, 8 noche.—(N.º 1347)

Senado.—Se aprobó definitivamente el proyecto de ley pensando la caducidad al ferrocarril de Torralba á Soria. Continuó la discusión del Código militar interviniendo los señores Hernández Iglesias y Tuñón.—M.

Madrid 13, 11 noche.—(N.º 405)

Senado.—El señor conde de Montenegro ha rogado al gobierno tome en consideración la exposición elevada por los contribuyentes de Epila referente al cumplimiento de la ley de desamortización.—M.

Madrid 13, 11 noche.—(N.º 406)

Senado.—El señor Oliva ha pedido sean reformadas las tarifas aduaneras de los ganados, carnes frescas, cereales y harinas.—M.

Madrid 13, 11 noche.—(N.º 407)

Senado.—También pidió el señor Oliva que los individuos del cuerpo de Aduanas sean sustituidos por guardia civil. Añade que se propone explicar una interpección sobre estos asuntos.—M.

Madrid 13, 11 noche.—(N.º 408)

Senado.—El ministro de Gracia y Justicia considerando importantes las reformas solicitadas por el señor Oliva prometió que el gobierno las realizara.—M.

Madrid 13, 11 noche.—(N.º 409)

Senado.—El señor Cuesta y Santiago dice que en Gibraltar se está haciendo contrabando y pregunta por el estado en que se halla la información agraria.—M.

Madrid 13, 11 noche.—(N.º 410)

Senado.—Termina el señor Cuesta y Santiago diciendo que jurado ante los Santos Evangelios defender los intereses de la nación y los defenderá contra el Gobierno, contra las instituciones, contra todo.—(risas, gran confusión).—M.

Madrid 13, 11 noche.—(N.º 411)

Senado.—El presidente señor marqués de la Habana ruega al señor Cuesta y Santiago que explique sus palabras.

El señor Cuesta y Santiago dice que sus frases están basadas en que no teniendo nada España, no se necesitan los ejércitos ni nada.—M.

Madrid 13, 11'15 noche.—(N.º 412)

Senado.—Dice el señor Canalejas, que el Gobierno contestará la interpección, y niega se haga contrabando en Gibraltar.—M.

### CONGRESO

Madrid 13, 8'15 noche.—(N.º 1350)

Congreso.—El señor Capdepont ha contestado al general Pando, que era cierto había circulado por Barcelona una hoja clandestina aconsejando dicha resolución.—M.

Madrid 13, 8 noche.—(N.º 1351)

Congreso.—El ministro de la Gobernación ha añadido que el asunto de las hojas clandestinas carece de importancia, demostrándolo así la actitud de protesta ante ese acto de la colonia filipina en Barcelona.—M.

Madrid 13, 8 noche.—(N.º 1352)

Congreso.—El señor Gutierrez de la Vega apoyó una proposición de ley pidiendo amnistía para los delitos electorales.—M.

Madrid 13, 8'15 noche.—(N.º 303)

Congreso.—Es tomada en consideración la proposición del señor Gutierrez de la Vega. Se entra en la orden del día y continúa el debate sobre la interpección municipal.—M.

Madrid 13, 8'15 noche.—(N.º 304)

Congreso.—El señor Martínez Luna rectifica; ocupándose nuevamente del expediente de expropiación de fincas del marqués de la Puente y Sotomayor, y afirmando que no se terminó hasta que medió la influencia.—M.

Madrid 13, 8'15 noche.—(N.º 305)

Congreso.—El Sr. Cánovas del Castillo interviene en el debate para protestar elocuentemente contra semejante suposición, declarando que jamás recomendó ningún expediente Rectifican despues varios señores diputados y se suspende el debate.—M.

Madrid 13, 8 noche.—(N.º 1348)

A consecuencia de un repentino cólico bilioso el señor Mellado no ha podido intervenir en el debate sobre la administración municipal.—M.

Madrid 13, 8'15 noche.—(N.º 1349)

El señor Becerra continúa enfermo. En la sesión del Congreso el general Pando ha preguntado al ministro de Ultramar si había recibido algunas noticias relativas á la existencia en Barcelona de una sociedad, cuyo objeto es propagar la idea de separación é independencia en nuestras posesiones ultramarinas.—M.

Madrid 13, 11 noche.—(N.º 413)

La minoría conservadora pedirá el lunes continúe la discusión de los presupuestos. Hoy se han registrado en Madrid algunos casos de «dengue». El señor marqués de la Vega de Armijo se halla acatarrado.—M.

Madrid 13, 11'15 noche.—(N.º 403)

S. M. el Rey continúa ligeramente constipado.

Hoy ha llegado á Madrid la condesa de Paris.

El señor Mellado se ha retirado hoy indispuerto del Ayuntamiento.—M.

### Cotizaciones

Madrid 13, 5,10 t. (Núm. 1168)

En la Bolsa de esta tarde se han cotizado los valores á los siguientes precios:

Acciones del Banco de España	413'00
4 por 100 perpétuo interior	74'65
Fin de mes	84'50
4 por 100 exterior	76'25
4 por 100 amortizable	88'80
Cubas	106'20
Acciones de la Tabacalera	108'25

Paris 13, 3 25 t. (Núm. 66798)

4 p exterior	72'93	Brasil	657'00
3 por 100 francés	85'35	4 p húngaro	83'25
5 por 100 italiano	95'65	Billetes H. Cuba	508'00
Banco otomano	536'00	3 p portugués	66'43
4 por 100 turco	17'93	Mobiliario español	196'00
Obligaciones egipcias	471'00	Caminos andaluces	396'00
Acciones Panamá	66'00	Tharsis	117'00
Id. Norte de España	375'00	Id. Caminos de hierro de Portugal	00'00
Río Tinto	407'00	Id. id. de Alicante	306'20
Lombardas	287'00		

Bénard, Torras y C.ª

Madrid: Jovellanos, 3.

Barcelona: Pelayo, 6.

Barcelona 12, 6'18 t. (Núm. 2238)

En esta capital se han cotizado hoy los valores repúblicos á estos precios:

4 por 100 perpétuo interior	74'32
4 por 100 amortizable	88'50
Cubas	105'87
Banco Hispano Colonial	57'70
Crédito Mercantil	00'00
Acciones del Norte	81'90

### ¡¡ FUMADORES !!

EL PAPEL FAVORI es el único engomado bien elaborado, en todos los otros papeles engomados se siente el mal gusto de la goma, en el Favori no; probado y pedido por todas partes. DEPÓSITO: Asalto, 12, BARCELONA.

Tip. de Zacarias Rodriguez, Coso, 61, junto al Teatro Principal.



### Cultos religiosos

#### Santo de hoy.

Stos. Espiridión Pompeyo, Obs., Arsenio, Isidoro y Teodoro, mrs

#### Santo de mañana.

Domingo 3.º de Adviento y de Més. Octava de la Purísima e Inmaculada Concepción de la Sma. Virgen. Stos. Valeriano, Ob. y Maximino confesor.

#### Fases de la Luna

Sale el sol 7 h. 17.—Pónese 4 h. 31.

#### Cultos para hoy.

#### Cuarenta horas.

En Sta. Lucía, los días 12, 13 (14).—De ocho á cinco.

#### Corte de María

Se hace la visita á Ntra. Sra. del Buen Consejo, en el Seminario, ó Ntra. Sra. del Remedio, en San Pablo.

#### Santo Rosario.

En el Pilar y demás parroquias á las seis y media.

#### Misa de infantes.

En la santa capilla, á las cinco.

Horas en que se cierra el Santo templo Metropolitano de Ntra. Sra. del Pilar.—A las ocho.

Los domingos y días festivos se celebra misa de doce en la iglesia de Ntra. Sra. del Portillo.

### Espectáculos.

**Teatro Principal.**—Compañía dramático-lírica.—Función para hoy, á beneficio de la primera actriz, Señorita Doña Juana Martínez, dedicada á las Señoras y Señoritas abonadas.—La comedia en dos actos, «Crisálida y Mariposa».—Estreno del propósito lírico en un acto, «En busca de un artista».—La comedia en un acto, «Perros y Gatos».—Entrada á palco 1 peseta. id. á Paraiso 50 céntimos. —A las OCHO en punto.

**Teatro Guignol.**—Plaza de Sta. Engracia esquina al paseo de la Independencia, antigua Capitanía general. Grandes funciones todos los días de hora en hora de tres á nueve de la noche.—Entrada general 15 céntimos.

**Teatro de Goya.**—Bailes públicos continuos, por la tarde de tres á seis y por la noche de nueve á dos de la madrugada, para mañana Domingo 15 de Diciembre de 1889, por la Rondalla que dirige D. Miguel López, la que en unión de la Orquesta que dirige D. Enrique Malumbres, tocarán alternando en los precitados bailes.

**PRECIOS.**—Por la tarde, entrada general, 50 céntimos de peseta.—Plateas 2 pesetas.—Por la noche, billete de Caballero, 75 céntimos de id.—Id. de Señora, 40 céntimos de id.—Plateas, 2'50 id.

## Félix Repollés

ha trasladado su domicilio y escritorio á la calle de DON ALFONSO I, NÚM. 40, principal, (entrada por el Pasaje).

476d

## Pasajes Gratis

### Á LA AMÉRICA DEL SUR.

Las familias que lo tengan pedido para el Brasil, pueden recoger las órdenes de embarque para el vapor POITON que saldrá de Barcelona el 19 de Diciembre, en la Agencia general de D. TEODORO DUCAY Zaragoza.—Calle de San Clemente, 2.

478 3d

## Compra y Venta

### DE VALORES DEL ESTADO

Próximo al cambio de la cotización oficial de Madrid. Representaciones de corporaciones y particulares en las oficinas de la provincia y direcciones generales del Estado. Coso 8, principal, Roberto Repollés.

### NO MAS CALENTURAS

Las píldoras de RIAZA de Perez Negro es el remedio más seguro conocido hasta el día para curar radicalmente las fiebres intermitentes ya sean TERCIANAS, CUARTANAS ó COTIDIANAS. El éxito extraordinario que han alcanzado en toda España es la garantía más segura de su eficacia; se encuentran de venta en todas las Mejores farmacias al precio de 20 reales caja de 80 píldoras y 12 reales la media caja con 40. En Zaragoza, Rios hermanos, Coso 33 y en Madrid, el autor, Ruda, 14, farmacia de Perez Negro.

255

INSTITUTO DE FRANCIA: PREMIO MONTYON

### VINO DE QUINA OSSIAN HENRY

simple ó ferruginoso

El mas eficaz reparador. — El mejor de los Ferruginos. Gusto agradable. Cura la Clorosis, la Anemia, las Flores blancas, las constituciones débiles, etc.

B. BAIN & FOURNIER, 43, Rue d'Amsterdam, PARIS

EN ESPAÑA, EN TODAS LAS FARMACIAS.

### Antonio Casasns

Rue Condorcet, 27 PARIS (Cité Condorcet, 10) REPRESENTANTE de casas españolas; admite representaciones y se encarga de la gestión de toda clase de asuntos.

484 5d

### Caja de préstamos Libertad, 5

Hay de venta más de 800 capas nuevas y usadas, gran surtido en géneros y trajes de invierno de todas clases y precios, cadenas, relojes de oro y plata, acero y níquel, de pared, despertadores, de sobremesa y de pesas, sillerías tapizadas y de regilla, mesas de escritorio, espejos, cómodas, entredoses armarios de luna y librería, mesillas, veladores, lavabos, cómodas, camas, colchones, máquinas de coser singer y varios sistemas. También se hacen préstamos á las clases pasivas.

Horas de despacho, de siete de la mañana á 9 de la noche.

Se vende un olivar de dos cahices de tierra poco más ó menos, con 121 olivos y una acerolera en Juslibol; también se permutará por una casa ó un campo de más valor, cerca de la población. Asimismo, si conviene, se venderá la leña á cualquiera. También se vende una tartana con un caballo navarro, todo muy barato. Se tratará en la calle de San Clemente, números 7 y 9, y en la calle de Carrillo, núm. 7. 582 2s

### A. A. Olivan é hijo

COSO, 32 PAPELERIA TIPO-LITOGRAFÍA Altas novedades en papelería TARJETAS DE VISITA las mejores del mundo

Se compra Remolacha, en la calle de San Lorenzo, número 40. 579 1s

ALMONEDA de muebles ropas y alhajas, Independencia, 20. 578 1s

## SALUD A TODOS

## REVALENTA ARABICA

42 años de invariable éxito, curando las digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, gastralgias, tisis pulmonar, flemas, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, erupciones, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos y flatos, tos, asma, ahogos, opresión, congestión, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre.—100.000 curaciones, entre las cuales se cuentan las de S. S. el Papa Pío IX, de Su Majestad el Emperador Nicolás de Rusia, de la señora duquesa de Casli Stuart, del duque de Pluskow, la señora marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el señor Doctor Saenz de Tejada de Córdoba, etc.

El doctor Routh, médico jefe del Hospital Samaritano de mujeres y niños de Londres, dice: «Naturalmente rica de elementos indispensables á la sangre para desarrollar y fortificar el cerebro, los nervios, la carne y los huesos, la Revalenta es el alimento por excelencia, que, solo, basta para asegurar la salud de los niños y de los adultos. Muchas mujeres y niños, desahuciados de atrofia y debilidad muy pronunciadas, han sido perfectamente curados con la Revalenta. Para los tísicos y niños éticos conviene más que el aceite de hígado de bacalao».

ESCRIBE el célebre profesor Dédé, curado de dispepsia y de catarro de la vejiga, después de ocho años de padecer estas enfermedades: «Si yo tuviese que elegir un remedio, para una enfermedad cualquiera, ya sea del estómago, de los intestinos, de los nervios, del hígado, del pecho, del cerebro ó de la sangre, no vacilaría un instante en preferir á todas las drogas la «Revalenta Arábica, seguro, como estoy de sus resultados, que me atrevo á decir que son infalibles».

Núm. 80.016.—El señor doctor Benecke, profesor de medicina en la Universidad de Marburgo (Alemania) escribe á la Gaceta Clínica de Berlín: «Ensayé la Revalenta Du Barry con un éxito verdaderamente maravilloso en un caso terrible de atrofia y vómito continuo que habian atacado á un niño de cuatro meses de edad, resistiendo á toda medicina. El vómito se acabó casi inmediatamente y después de un uso exclusivo de esta harina durante seis semanas, el niño recobró la salud más perfecta. Tuve un éxito semejante en todas mis experiencias sucesivas con esta harina, en la que hallo cuatro veces el nutrimiento de la carne.»—8 de Abril de 1873.

Es cuatro veces más nutritiva que la carne, sin irritar, economiza cincuenta veces su precio en medicinas, renovando las constituciones más agotadas por la vejez, el trabajo ó cualesquiera excesos.

En cajas de hoja de lata de media libra, 12 reales; una libra, 20 id.; dos libras, 34 id.; cinco libras, 80 id.; doce libras, 170 id.

DU BARRY y Compañía (Limited), 77, Regent Street, Londres, y 8, rue Castiglione, París.—Depósito en Barcelona: Hijos de D. José Vidal y Ribas, y todos los buenos boticarios y ultramarinos del país.

### DEPOSITARIOS EN ARAGÓN Y NAVARRA

Huesca, Francisco Azlor.—Pamplona, Agustín Blasco, Farmacéutico, calle de la Zapatería, 22.—Teruel, Roque Monleón, Ultramarinos.—Tudela, Anastasio Zardoys, Droguería.

### EN ZARAGOZA

SRES. RÍOS HERMANOS, Farmacia.—COSO, 33.

### CHOCOLATES, CAFÉS Y TÉS

## DE MATÍAS LOPEZ

### MADRID-ESCORIAL

Premiados en todas las Exposiciones á que han concurrido.

### EXIJASE LA VERDADERA MARCA

REPRESENTANTE EN ESTA CAPITAL

D. JUAN JOSÉ FARNÓS, ESPOZ Y MINA, NÚMERO 27.

### ESTABLECIMIENTOS PARA LA VENTA EN ZARAGOZA

Mariano Merino, S. Lorenzo, 47.—Viuda de Begué, Independencia, 24.—Esteban Sanz, plaza de San Miguel.—Máximo Coiduras, Mercado, 62.—Joaquín Orús, Antonio Perez.—Laureano Beltrán Puig, Mercado.—Viuda de Baquero, Alfonso I, 29.—Nicolás Navarro, Azoque.—José Leita, Escuelas Pías, 57.—V. Zorraquino, Coso.—Agustín Lana, Coso.—Pedro Jos, Jaime I, 2 y 4.—León Bandrés, Pasaje de la Industria.—Zorraquino, Porches del Paseo, 8.—Pedro Bilbao, calle de San Pablo.—Blas Conesa, Pignatelli 49.—Manero y Lopez, (Mártires).—Bernardo López, Mercado 43.—V. Ferrer y Rio, Escuelas Pías 48.—Vicente Vilas, Coso 149.—José Abello, Sta. Cruz, 12.—Manuel Gracia, Mártires.—Francisco J. Aznarez, Manifestación.—Santiago Lagunas, Espoz y Mina.—José Ferrando, Coso 95.—Alejo Viñuales, Espartero, I.—Francisco Agüero, Coso 218.—Francisco Juez, Jaime I, 15.—Viuda de Moreno, San Jorge, 14.—José Salmerón, Coso.—Emilio Olliete, D. Jaime I.—Enrique Ramirez, Mercado.—Gerónimo Gil, Escuelas Pías.—Vicente Claro, San Pablo.—Pedro Gómez, Escuelas Pías.—Genaro Poza, Mendez Nuñez.—Juan Bartolomeu.—Manuel Gimenez, San Pablo.—Mariano Navarro, Manifestación.—Fantoba Hermanos, D. Jaime I.—Pantaleón Delatas, Pilar 12 y 14.

Oficinas, calle de la Palma Alta, 8.—Madrid.

Se venden chopos de todas dimensiones, los hay hasta de doce metros de longitud, en el olivar junto al Río Huerva detrás del teatro de Pignatelli. También se arrienda el piso 3.º de la casa, núm. 48, de la calle de D. Jaime I, es muy espacioso y está recientemente decorado. Darán razón, en el núm. 32, principal derecha de dicha calle. 585 2s

Francés y contabilidad hasta su completa perfección á cinco pesetas mensuales. Enseñanza gratis de la reforma de letra, así como también el estudio de la taquigrafía y aritmética. Jaime I, núm. 2, tercer derecha. 583 2s

Se arrienda una gran casa para colegio ó casino, propia para una industria ó almacén y cuadra, calle del Pilar, núm. 42, piso segundo, informarán. 586 2s

Se arrienda un entresuelo, en la calle del Azoque, núm. 104, en el principal tratarán. 576 1s

Calle de Palomar, número 18, se arrienda la cuarta habitación, de poco precio y con sol. En la primera de la misma casa, darán razón. 583 2s

Se arrienda la casa de la calle de la Democracia, número 73; en el Mercado, núm. 36, tratarán.

En la mañana de ayer día 11, se ha extraviado un bolsillo con un billete de Banco de 100 pesetas, desde la calle de San Clemente por el Paseo, Coso, calle del Teatro hasta la Verónica, núm. 21, y de allí por el Arco de Cinegio, Cost hasta el comercio de los Sres. Próspero y Compañía. Se suplica la devolución á la calle de San Clemente, núm. 2, y se gratificará. 580 1s

El Domingo 8 del actual se perdió un bolsillo de seda verde, con once pesetas en plata y una en calderilla, desde la puerta de Portillo hasta dentro de la estación de Barcelona, desde á once de la mañana el que lo haya recogido, desee manifestarlo, podrá hacerlo, San Pablo, 18 y se le gratificará. 572 1s

Calle de San Miguel número 12 duplicado, hay un almacén para arrendar.



### EL SEÑOR Don Domingo Clemente Y BALLARIN

falleció ayer 13 de Diciembre de 1889 á las cuatro de la mañana.

Su desconsolada esposa Doña Francisca Pérez, hijos D. Elías y Doña Pilar, hermanos, sobrinos, primos y demás parientes

Suplican á sus numerosos amigos y relacionados se sirvan encomendarle á Dios y asistir al funeral que en sufragio del alma del finado, se celebrará hoy sábado 14, á las once, en la Iglesia parroquial de San Pablo, y á continuación á la conducción del cadáver al Cementerio público de Torre-ro, por cuyos favores quedarán agradecidos.

El duelo se despedirá en el Templo.

593 1d



### LA NIÑA MARÍA DEL PILAR BERRIZ Y OCHOA

ha subido á la gloria á las once de la mañana del día de ayer.

Sus afligidos padres, hermanos, abuelos, tios y demás parientes

Suplican á sus amigos se sirvan acudir á la casa mortuoria, Plaza del Pilar, números 19 y 20, hoy sábado 14 del actual, á las dos y media de la tarde, para acompañar el cadáver al Cementerio, favor que agradecerán.

No se reparten esquelas.

594 1p



Todas las misas que se celebren hoy sábado 14 del actual, en la capilla de San José del Sto. Templo de Ntra. Sra. del Pilar, serán aplicadas por el eterno descanso de las almas de

### Don Eugenio Guallart

### Doña Eugenia Beguer

Su familia suplica la asistencia y oraciones.

587 1d